



Dirección de Medios de Comunicación

Boletín No. 426

2 de septiembre de 2025

EL MUSEO MAYA DE CANCÚN ALBERGARÁ LA EXPOSICIÓN COBÁ: A MÁS DE 50 AÑOS DE INVESTIGACIÓN ARQUEOLÓGICA

- Reunirá fotografías, dibujos y documentos de la colección de la Boundary End Archaeology Research Center, de proyectos del INAH y otras instituciones
- Se podrán apreciar fragmentos de pintura mural y un panel de piedra encontrado en el sitio patrimonial

Organizada por el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), en coordinación con el Boundary End Archaeology Research Center (BEARC, por sus siglas en inglés), el Centro INAH Quintana Roo y la delegación municipal de Cobá, el 4 de septiembre de 2025, el [Museo Maya de Cancún](#) inaugurará la exposición *Cobá: a más de 50 años de investigación arqueológica*.

Será un recorrido por más de medio siglo de indagaciones antropológicas en una de las ciudades mayas más importantes de la zona norte de la costa oriental peninsular, la cual se desarrolló entre los años 300 y 1000 d.C., y construyó una red de vías terrestres llamadas *sacbe'ob* o caminos blancos, entre ellas una de más de 100 kilómetros, la cual llegaba hasta Yaxuná, cerca de Chichén Itzá.

Hace 50 años, el Proyecto Arqueológico y Topográfico de Cobá, dirigido por George Stuart y William Folan, implementó sus primeras temporadas de investigación, cuyos resultados podrán conocerse en la exposición, la cual fue curada por la directora ejecutiva del BEARC, Nelda Issa Marengo Camacho, y la investigadora María José Con Uribe, quien por más de 30 años ha trabajado en la zona arqueológica.

Además, se exhibirán fotografías de las personas que vivían en Cobá e interactuaron con los arqueólogos y sus familias en aquellos primeros años de labores exploratorias. También, se podrán apreciar fragmentos de pintura mural y un panel de piedra encontrado en el sitio.

La inauguración tendrá como preludio una conferencia del investigador de la Universidad de Texas en Austin, y director del BEARC, David Stuart, titulada *Reyes y*



2025
Año de
La Mujer
Indígena

Insurgentes Sur 1940, col. Florida, C.P. 01030, Álvaro Obregón, CDMX
Tel: 55 4166 0780 al 84 www.gob.mx/cultura



reinas del antiguo Cobá. Cuando era niño, el hoy reconocido epigrafista vivió con su familia en Cobá, en la temporada de campo de 1974 y 1975, donde comenzó a interesarse en la arqueología, a la edad de ocho años.

Cabe mencionar que en la organización de la exposición también participaron las autoridades y familias locales de la citada localidad quintanarroense.

La muestra permanecerá hasta el 2 de noviembre de 2025, en el Museo Maya de Cancún, para posteriormente presentarse en el Mexican Cultural Institute de Washington, D.C., de octubre de 2025 a mediados de enero de 2026, y llegará a la comunidad de Cobá en diciembre de 2026.

---oo0oo---

Síguenos en:

Sitio web: inah.gob.mx

Facebook: [@inahmx](#)

X Corp: [@INAHmx](#)

Instagram: [@inahmx](#)

YouTube: [INAH TV](#)

TikTok: [@inahmx](#)



2025
Año de
La Mujer
Indígena

Insurgentes Sur 1940, col. Florida, C.P. 01030, Álvaro Obregón, CDMX
Tel: 55 4166 0780 al 84 www.gob.mx/cultura